

EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.123

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Domingo, 29 de Mayo de 1938

Nuevo desastre rojo en el frente de Cataluña

En el frente de Teruel se ocupa el pueblo de Aldehuela y otras importantes posiciones

También en el frente de Castellón se realizó un avance ocupándose numerosas posiciones

Solidaridad de Italia con la España de FRANCO

Como uno de esos vientos fuertes que sacuden las abras y dejan ver lo engañosas que son las aguas muradas; así, el viento bélico que impulsa velas ibéricas por rutas imperiales, ha puesto en claro quienes han sido siempre nuestros hermanos y nuestros amigos y han deseado nuestra ventura y grandeza, y quienes han preferido y han apoyado a quienes nos empoquebraban y debilitaban, buscando una España propicia a dejarse manejar por quienes siempre en manejos andan metidos.

Y en la confusión de los signos y las razas, suena una voz fuerte y varonil, la voz de Roma, henchida de clamores del Lacio ordeñados en las fuertes ubres de la loba simbólica. Italia—honor e hidalguía de pueblo latino—compendia y amparaba la justicia nuestra. Tenía que estar junto a los blancos y contra los amarillos y los renegados blancos que a los amarillos se aliaban; compartiendo la defensa de los símbolos y santos y civilizadores: la Cruz y la espada, contra los de la destrucción: la hoz y el martillo; abrazada a España, latina, y contra Rusia, asiática. Italia no podía estar ausente en los designios de la latinidad que son, también, nuestros propios designios. Porque Italia ha sabido siempre que se nos estimará en aquello que por los demás hagamos y que los pueblos del Lacio han hecho por los demás pueblos empresas desinteresadas y heroicas de civilización y de cultura.

Luego—recientemente—cuando un país, corroído por la III Internacional y por las logias masónicas que sacaban de sus "tenidas" a los jefes del Gobierno, rebasaba todo lo rebasable, mintiendo o dejando de mentir su No Intervención; Roma, por boca de su Duce da un toque de clarín a Europa. Italia—desea y quiere ardientemente la victoria de Franco.

En estas mismas horas toda Italia: la península que baña el Adriático y el Tirreno, la Abisinia, la Somalia, la Eritrea y las posiciones del Mar Egeo, todo el Imperio que el César Benito Mussolini ha forjado, levantará brazos y banderas en homenaje a España y en clara advertencia a los que advertir no quieren que Italia y España son hermanas y que si alguien osa inferir daños a una la otra hará suya la ofensa. Y ambas—el mundo lo sabe bien—han dado siempre su merecido a quien lo ha intentado.

Una representación Nacional recibirá en Roma el homenaje de nuestros hermanos latinos. En ella van guerreros invictos, jóvenes de la nueva España, políticos ilustres, profesores, poetas, escritores... José María Pemán dará las gracias al pueblo romano. Hablará el Duce... Y Europa tendrá que oír lo que se diga en Roma.

Aquí recibimos con alborozo en las almas y en los corazones la hora de la fiesta. Y expresaremos nuestra solidaridad con Italia engalanando nuestras casas con las banderas de las dos naciones y en la forma que su ilustre representante lo ha deseado y que es un gesto más que agradecer a Italia y a quienes la representan. Porque el ilustrísimo señor Cónsul de S. M. Real e Imperial, desea que la fiesta, en Melilla, Marruecos y nuestra ciudad, tenga por objeto y fin recaudar unas pesetas para los niños pobres, para las familias humildes, para el Auxilio Social, que es quien lleva el pan y la lumbre a todos los hogares que lo necesitan. Y sabemos que el señor Leonini ha hecho al Auxilio Social un importante donativo y ha solidificado que se realice hoy una cuestación extraordinaria.

Pero todos estos gestos no nos extrañan. Porque Italia y sus hijos los han dado siempre.



S. M. Real e Imperial, Víctor Manuel III

Cuartel General del Generalísimo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca. --- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 28 de Mayo de 1938. Durante la noche pasada y el día de hoy, el enemigo atacó repetidas veces varias posiciones de los sectores de Tremp y de Sor, y siguió estrellándose ante nuestras líneas, pues todos los ataques fueron brillantemente rechazados sin que consiguiera adelantar un solo paso, siendo numerosísimas las bajas que se le han causado. En las cercanías de las posiciones han dejado abandonados varios centenares de cadáveres y se le han hecho ciento cinco prisioneros.

En el frente de Castellón, se ha llevado a cabo un notable avance, habiéndose ocupado el vértice Picayo, Masia del Pontón, el macizo de cotas 1.265 y 1.281, Muela de Vila, María de la Mangranera y otras posiciones que rebasan las anteriores. Se han enterrado por nuestras fuerzas 253 cadáveres de enemigos y se han hecho 117 prisioneros.

En el frente de Teruel, ha proseguido, también, nuestra victoriosa ofensiva, conquistándose brillantemente y rebasándose el pueblo de Aldehuela, vértice Coronillas, Los Mochuelos, toma Eliza y quedando también rebasado y ocupado el puerto de Escandón. Se han hecho al enemigo 445 muertos y 311 prisioneros, cogiéndose una compañía entera de ametralladoras, con doce máquinas, gran cantidad de fusiles y de material diverso y un grupo quirúrgico con su médico.

Salamanca 28 de Mayo de 1938.---II Año Triunfal.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor
Francisco Martín Moreno.--Rubricado.

¡Arriba Italia!

LA GRAN SOLEMNIDAD DE HOY EN QUE ITALIA HARA DEMOSTRACION AL MUNDO DE LOS LAZOS FRATERNOS E INDESTRUCTIBLES QUE LE UNEN A ESPAÑA NACIONAL

¡Arriba España!

¡Viva el Rey Emperador!

Los actos de Roma serán retransmitidos por todas las emisoras nacionales. - A las once de la mañana se dispararán 21 cañonazos y las tropas presentarán armas.

¡Viva el Duce! ¡Viva FRANCO!

Orden general de los Ejércitos

Dado en Burgos a 28 de Mayo de 1938. -- II Año Triunfal.

Celebrándose en el día de mañana en la Italia Imperial la gran solemnidad de la solidaridad Italo-Española en que el pueblo italiano unido con su Duce, afirma al pueblo español sus más vivos sentimientos de amistad en los momentos de la gran epopeya hispánica en defensa de la civilización occidental, he dispuesto: Que a la misma hora, once de la mañana, en que nuestros hermanos italianos se unen en un solo pensamiento de vocación hacia España, en la España Nacional, se unan también en recuerdo a Italia, se disparen 21 cañonazos en las plazas principales y en los frentes del campo de batalla, formen las tropas en la retaguardia, presenten las armas los soldados, los himnos nacionales de los dos países eleven sus notas y tras ellos, se den los gritos de: ¡Arriba Italia! ¡Arriba España!

De orden de S. E.
El General Jefe de E. M.,
Francisco Martín Moreno.



S. E. el Generalísimo Franco, Caudillo de España

Los actos de Roma serán retransmitidos por todas las Emisoras Nacionales

Hablarán el fundador del Imperio, Benito Mussolini, y el fundador de La Legión, General Caballero Mutilado, don José Millán Astray.

Burgos, 28. -- Mañana a las once de la mañana por todas las emisoras nacionales serán interpretados los Himnos Nacionales de Italia y España.

Después se conectará con Roma para hacer la retransmisión de los actos que se han de celebrar en la capital del Imperio con motivo del "Día de la solidaridad italiana con la España Nacional" y en los cuales hablarán el Duce Benito Mussolini y el General, Caballero Mutilado don José Mibán Astray.

La solidaridad Italo-Española

La Italia fascista, después de las pruebas de desinteresada y leal amistad que nos viene dando desde el principio de nuestro glorioso Movimiento, ha querido consagrar esta unión en la lucha contra el comunismo estableciendo el "Día de la Solidaridad Italo-Española".

Las vidas de ambos pueblos, español e italiano, a veces se entrecruzan, en efusión íntima, y otras corren paralelas, con una comprensión mutua, en las diversas etapas de la historia. Es primero el pueblo romano en ejercer notable influencia civilizadora en nuestra Patria. Es luego la España Imperial la que rige los destinos de gran parte de la península italiana.

Fué necesaria toda la funesta ideología del Frente Popular de la extinta república para que los lazos de estrecha amistad existentes desde tiempos inmemoriales, pasaran por un período de crisis. A pesar de ello no puede decirse que las relaciones italo-españolas hayan dejado de ser siempre muy cordiales.

En los presentes momentos de prueba hemos encontrado en la Italia fascista una mano amiga que nos ha prestado eficaz ayuda. No deheamos mencionar solamente el heroísmo con que los legionarios italianos, al lado de los nuestros, vierten su sangre para impedir los siniestros propósitos de Moscú de asestar un golpe mortal a la civilización de Occidente, sino también la defensa que los diplomáticos italianos han hecho de nuestra Causa en las sesiones del Comité de No Intervención y mediante una acertada gestión diplomática desde el Ministerio del Exterior.

La solidaridad italo-española recibió su consolidación al decir el Duce, en su discurso de Génova, que uno de los principales obstáculos que se oponían a una inteligencia italo-francesa era la ayuda que Francia prestaba a los marxistas españoles.

Si hay dos pueblos en Europa que no tengan que hacerse mutuas reivindicaciones estos son Italia y España. Los intereses de ambos campos están completamente deslinados. No hay temor de que surjan incidentes a causa de opuestos intereses territoriales, políticos o económicos. Todo está clarísimo en los horizontes de ambos pueblos.

Por el contrario Italia y España están llamadas a llegar a una compenetración más íntima para la defensa de los comunes intereses mediterráneos. Este Mediterráneo occidental, "Mare Nostrum", es principalmente patrimonio de Italia y España, no sólo por razones de índole histórica, sino principalmente por su desarrollo costero y por ser interés vital para la vida de ambos pueblos. No dudamos que, de hoy en adelante, la política exterior española seguirá rumbos paralelos a la política exterior latina.

La Nueva España, impregnada de espíritu fascista, no puede menos de declararse solidaria con Italia. Ambas tienen el mismo espíritu y concepción del Estado. Ambas tienen los mismos intereses y los mismos enemigos.

La España que nace plétorica de fuerza y con aspiraciones imperiales sabrá en lo venidero agradecer lealmente, de conformidad con los sentimientos caballerescos de la raza hispana, la eficaz y desinteresada colaboración prestada por la Italia de Mussolini en la lucha contra el comunismo y en el resurgimiento patrio.

Juan MUINO.



S. E. Benito Mussolini, fundador del Imperio

La solidaridad de dos pueblos

TELEGRAMAS QUE HAN SIDO CURSADOS CON MOTIVO DE LOS ACTOS QUE SE CELEBRAN HOY

Del Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español a S. M. el Rey de Italia Emperador de Etiopía: "En el día de la solidaridad hispano-italiana, envío a Vuestra Majestad la expresión más viva de los acendrados sentimientos con que correspondo a las efusivas manifestaciones de vuestro pueblo, ratificación de los vínculos de hermandad y amistad que une a dos naciones llamadas a cumplir altos destinos en la defensa y enaltecimiento de una misma civilización".

El Generalísimo Franco, Jefe del Estado y del Gobierno Español, a S. E. Benito Mussolini, Jefe del Gobierno italiano.

"Envío a V. E. el testimonio de mi satisfacción y la del pueblo español ante los actos de solidaridad hispano-italiana que exteriorizan la comprensión y el afecto de ese pueblo restaurando en su grandeza Imperial hacia El movimiento Nacional España, que afirma victoriosamente la alteza de su misión histórica".

Los mejores con nosotros

Con cuanta razón se dice que la amistad no se achica con la distancia, entendiéndose por tal no solamente la del espacio sino también la del tiempo. Muchos años han corrido desde la época de los Cesáres, y sin embargo aún perdura el lazo de unión fraternal entre españoles e italianos. Lazo que hoy 29 de Mayo fiesta de la Solidaridad italo hispánica, viene a afianzarse más y más porque lo quieren Franco y Mussolini, dos genios que al comprenderse se abrazan. Aún está fresca en la mente de cada uno la frase que desde la celeste Génova pronunció todo el pueblo italiano, poniéndola en labios del que viene a ser su resumen los oídos atentos de las grandes democracias mundiales, sin ponerse, como vulgarmente se dice, "pelos en la lengua". ¿Y por qué?, nos preguntamos nosotros. ¿Siempre se ha de sentir lo que se dice, y nunca se ha de decir lo que se siente? Estamos frente a una nueva irrupción de bárbaros que, si no han podido pasar el Rhin por el dique alemán, se han valido más astutos y sagaces que los del siglo V, de otros medios para vadear las orillas opuestas del comunismo. Armas suyas han sido esta vez la prensa y los libros impresos con tintas infernales, cuando no personas de dos caras, para llevar el virus de sus griterías materialistas a las regiones latinas. Pero en esta ocasión estábamos advertidos por las consecuencias casi todas catastróficas que sucedieron a la caída del imperio romano de Occidente. No eran hombres los de estos días como aquellos de lenguas barbas y venerables canas, confiados en que su presencia pondría un freno de respeto ante el paso arrollador de los bárbaros, para quienes la honorabilidad y distinción no tenían papel valeroso en sus invasiones arrolladoras. Eran otros, no como aquellos dormidos en la monótona ruma de un imperio agonizante, sino despiertos al primer disparo irruptor. Y llegó la invasión segunda de los bárbaros que como siempre tiene que bajar de los parajes siberianos y sus limitrofes, pero ¡ah! se encontró con un pueblo sobre cuyos hombros pesaba un pasado glorioso que siempre es presente, y la bestia no tuvo más remedio que morder el polvo.

Roma era otra Roma y España era otra España. Una Italia vuelta a sus Césares dice mucho y una España levantada con ocho siglos de reconquista dice aún más. Sobre el imperio romano, roto por los Nerones y hecho escorbro por los vándalos y hunos, se acaba de levantar un nuevo edificio por la arquitectura mane de Mussolini, este arquitecto sublime está con nosotros, quien sabe si llamado por aquellas dos columnas que sostuvieron el edificio del imperio romano en ruínas. Trajano y Adriano. Pero más que nada está con nosotros, porque ha comprendido lo que quiere nuestro Caudillo y lo que este quiere, es lo que antes quiso y sigue queriendo el Duce. A saber, el aniquilamiento completo de la segunda irrupción bárbara.

España ha seguido sus pasos en buena hora, y por eso el Duce romano nos tiene su mano de General Experto contra el comunismo. Mano que en este gran Día de solidaridad italo-española, extiende Mussolini para estracharla en un apretón espiritual con la de Franco sobre las azules aguas del Mediterráneo. Compresión de dos genios, nacidos de una idea común; el imperio latino.

Retorno a los Césares augustos, en que ambas Naciones se disputaban las glorias guerreras y artísticas. A un Julio Cesar respondían un Trajano y Adriano, a un Cicerón un Quintiliano, a un Virgilio un Séneca. Por eso ahora Mussolini y Franco se comprenden y al comprenderse se abrazan. Este abrazo llega por ley de lógica hasta Hitler, Solidaridad italo hispánica. Solidaridad italo-germánica. Luego solidaridad hispano-italo-alemana. Por tanto no cabe duda. Los mejores con nosotros.

ADRIAN GUERRA

Una fecha memorable en la historia de Italia La intervención de Italia en la guerra precursora del movimiento Fascista

EL 24 DE MAYO...

Las graves exigencias de la situación consintieron fuese primeramente mutilada por tratos humillantes y más tarde fada y escarnecida por hordas envenenadas por las utópicas y destructoras doctrinas del socialismo y del comunismo que intentaban franquear las fronteras de la Rusia soviética. Huélgas y motines, que representaban otros conatos de una guerra civil, fueron los únicos frutos que supieron recoger los gerifaltes de la vieja política esperando imponer sus inconcebibles designios al pueblo victorioso de la guerra. Tal es, concretamente calificada la obra de los sinistros personajes, que movidos por fuerzas ocultas, proyectaban hacer estéril el sacrificio heroico y generosamente aceptado por toda la Nación durante 42 meses de la guerra más cruenta registrada en los anales del mundo. Pero todos estos elementos olvidaban en sus turbias maniobras que a partir del 24 de mayo de 1915 el pueblo en masa había dejado de ser espectador para erigirse en protagonista único en la escena de la historia.

Un puñado de patriotas, acudidos por un hombre que había demostrado en las trincheras de todos los frentes y con su sangre derramada por la Patria su acendrado patriotismo, se alzó contra las fuerzas masonico-socialistas para reivindicar la victoria conquistada a costa de tan duro sacrificio y para asegurar la paz a la que el país tenía derecho después de una terrible prueba. De aquel puñado de patriotas surgió el movimiento fascista, tan fundamentalmente popular como lo había sido el intervencionismo. La fecha que conmemoramos es indebidamente el punto de arranque de toda la historia de la nueva Italia, ya que a partir del 24 de mayo de 1915 Italia se erige como creación nueva. A esta sucedieron con una lógica ineludible, hacién otras fechas memorables que hanalonado sin interrupción el curso de la constante ascensión de un pueblo: 4 de noviembre de 1918—fin victorioso de la guerra—; 23 de marzo de 1919—fundación de los Fascios de Combate—; 8

EN BROMA Y EN SERIO

Está visto y comprobado por la experiencia que los rojos son más fantos cada fecha.

¿Habrá visto pnyosos tan de verga en el mundo alguna vez, como esa recua de infelices que no tienen ni una idea?

¿Qué se han de ver, señor mío!

Ni por aptesta hallarás quien pi de lejos se les parezca.

Para que caigas en ello y te convenzas, voy a ponerte un ejemplo de esta manera.

Suponte tá que un amigo llama a tu puerta, pidiendo tu mano amiga para sus penas; y que después de ayudarte como más puedas, se acerca un día y te rompe todas las tejas.

¡Malvado! tú gritarías con toda fuerza.

¿Dirán esto los franceses "de esa frontera" al ver en Cerbere rotas algunas tejas?

Ellos verán lo que hacen si aún, se acuerdan del refrán que dices "Cria cuervos etcétera".

Angelin

Caramelos "Estampas Cine"

MARCA REGISTRADA

Completando la colección de artistas de cine en los preciosos albums de la casa, que al efecto reparte gratuitamente, obtendréis bonitos y variados regalos.

De venta en confiterías y ultramarinos

Suscripción monumento a MOLA

Relación núm 40

- 3140. Un grupo de Heridos del Hospital Militar, 13.
- 3141 al 3151: CENTRO DE TRANSMISIONES Y ESTUDIOS TACTICOS DE INGENIEROS. DESTACAMENTO DE CEUTA. ESTACION RADIOTELEGRAFICA MILITAR PERMANENTE. Relación nominal del personal de este destacamento que contribuye a la suscripción MONUMENTO AL GENERAL MOLA: Tenientes: D Teófilo Martín Martín, 5; don Pascual Jiménez S marro, 5; alférez provisional don Teófilo Benito Lucio, 5; Auxiliar, don Ramón Sosa, 5; Auxiliares: don Adrián Villanueva, Vicuña, 1; don Teófilo Escrivano Molinero, 1; D. Francisco Juan Díaz, 1; don Manuel Raga Viso, 1; don Sabino García Fernández, 1; don Luis Viera Espino, 1; don Laureano Villanueva Vicuña, 1. Total 27.000.
- 3152. Doña Juana Aragón de Torres, 3.
- 3153. Niñas Mari Loli Torres Aragón, 2.
- 3154. D. Francisco Díaz Guzmán, 5.
- 3155. D. José Saori, 4.
- 3156. D. Alfonso Gallardo, 5.
- 3157. D. Gerónimo Martínez, 5.
- 3158. Doña María Somavilla, 1.
- 3159. Flecha José Luis Somavilla, 1.
- 3160. D. Julián Peñalva, 1.
- 3161. D. Miguel Roselló Martínez, 2.
- 3162. D. Rafael Raposo Morales, 3efe Guardia Municipal, 2.
- 3163. D. Juan Llansón, Conserje Mercado, 2.
- 3164. D. Francisco Chacón Camacho, 2.
- 3165. Doña Avelina Rodríguez y hermanas, 2.
- 3166. D. Pedro Solís Foras, 2.
- 3167. D. Cristóbal Durán Carrasco, 3.
- 3168. D. Juan Rodríguez y familia, 2.
- 3169. D. Francisco García Ace de y señora, 2.
- 3170. D. Miguel S. Muñoz Simón, 1.
- 3171. Doña Juana Moreno de Aguilár, 2.
- 3172. D. Antonio Aguilár Lázare, sargento Compañía de Mar, 2.
- 3173. Madres Concepcionistas, 5.
- 3174. D. Gabriel Benítez Moreno, 3.
- 3175. D. Ignacio Encina, 0'50.
- 3176. D. Antonio Encina, 0'50.
- 3177. D. Francisco Ordóñez Sánchez, 2.
- 3178. D. José Santos, 1.

Suma esta relación, pesetas 90'00
Importan las relaciones anteriores ptas. 15.504'99

Total recaudado hasta el día 28 de mayo, pesetas 15.594'99

Misas de funeral

A las ocho de la mañana de ayer tuvo lugar en el Santuario de Nuestra Señora de África una solemne Misa de funeral, aplicada por el descano eterno del cuerpo de Artillería, don Cristóbal Mora Salvado, fallecido en Sevilla, el día cinco del corriente, a los 63 años de edad. Al funeral asistieron, además de los familiares del finado, otras muchas personas que quisieron con ello, testimoniar su pésame a la familia doliente. Reiteramos nuestros sentimientos a los familiares del fallecido, recomendándoles resignación cristiana para sobrellevar el dolor que les aflige.

Instituto de segunda Enseñanza Hispano Marroquí de Ceuta

EXAMENES DE INGRESO

El día primero de junio próximo empezarán estos exámenes. Los alumnos comprendidos por orden alfabético de apellido entre las letras A. y L. comparecerán a las nueve de la mañana y los restantes hasta la letra Z a las once. Los exámenes de los alumnos libres empezarán el día 2 a las horas que oportunamente se fijarán en las tablas de este Instituto.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO

Delegación Local de Prensa y Propaganda

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los camaradas afiliados a este S. E. U. que el próximo domingo día 5 de junio, se efectuará una excursión a Tetuán, con motivo de jugarse un partido de fútbol entre los equipos del S. E. U. de Tetuán y el de esta localidad.

Todo aquel afiliado que desee inscribirse para apartar su asiento en las camionetas, podrá hacerlo en la Delegación de Administración y Tesorería situada en la calle Duarte núm. 2, todos los días laborables de doce y media a una y media de la mañana y de siete y media a ocho y media de la tarde.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 29 de mayo de 1938.

II Año Triunfal.

El Delegado Local de P. y P. Antonio Elrnal del Canto

AVISO Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Tarifa general para el transporte de viajeros, aplicable d-se de 1.º de Mayo de 1938. Aprobada por el Excmo. Sr. Alto Comisario

COMISARIO

CUADRO DE PRECIOS POR TRAYECTOS Y CLASES

Distancia del trayecto	Clase	Billete Ordinario	Ida y vuelta	Billete militar
Kmts.		Ptas.	Ptas.	Ptas.
4-6	1.º	0'15	—	—
2	3.º	0'10	—	—
2	1.º	0'30	—	0'25
3	3.º	0'20	—	0'15
7-9	3.º	0'30	0'50	0'25
1	1.º	0'50	0'70	0'45
3	3.º	0'50	—	0'40
11-13	1.º	0'70	—	0'65
3	3.º	0'50	—	0'40
16-20	1.º	1'10	1'50	0'90
3	3.º	0'70	1'00	0'55
23-28	1.º	1'50	2'10	1'30
3	3.º	1'10	1'60	0'80
31-34	1.º	2'00	3'00	1'75
3	3.º	1'50	2'10	1'00
39-42	1.º	2'50	3'75	2'20
3	3.º	1'80	2'50	1'30

CUADRO DE DISTANCIA PARA LA DETERMINACION DEL PRECIO DEL BILLETE

Tetuán	Malilla	Buconán	Marrakech	Rabat	Orst	Marrakech	Ceuta
Kmts.	Kmts.	Kmts.	Kmts.	Kmts.	Kmts.	Kmts.	Kmts.
Tetuán	—	8	16	24	32	34	39
Malilla	8	—	8	20	24	26	31
Rincón	16	8	—	16	18	23	25
Negro	28	20	12	—	4	6	11
Riffen	32	24	16	4	—	2	7
Castill'jos	34	26	18	6	2	—	3
Marrakech	39	31	23	11	7	—	—
Ceuta	41	33	25	13	9	5	—

Tetuán 15 abril de 1938.
II Año Triunfal.
La Dirección

CUANTAS VECES HABRAS PENSADO AL LEER LA LISTA DE APOR TACIONES PARA LA CRUZ MONUMENTAL QUE GLORIFIQUE LA MEMORIA DEL INVICTO CAPITAN DE LA CRUZADA GENERAL MOLA. EN QUE QUIERES FIGURAR EN ELLA. DESPUES, SE TE HA OLVIDADO, Y AL LEER OTRA NUEVA HAS VUELTO A ACORDARTE, SOLO POR EL MOMENTO.

PIENSA QUE SOLO QUEDAN 2 DIAS PARA PODER SATISFACER TU DESEO, QUE ES CUMPLIR UNA OBLIGACION DE PATRIOTA.

Comité Económico local de Ceuta

AVISO

Los vendedores de trapos viejos de esta plaza de Sobranía han de sujetar sus precios de exportación a las cotizaciones fijadas por la Superintendencia. Deben ofrecer sus existencias al Comité Sindical de Industria y Comercio, (Ministerio de Industria y Comercio, Bilbao), advirtiéndoles de las sanciones en que pueden incurrir caso de ocultaciones o especulaciones en manera indebida.

Ceuta 28 de mayo de 1938.

Segundo Año Triunfal.

El Presidente, P. O. Ilegible

Comité Económico local de Ceuta

AVISO

Los vendedores de trapos viejos de esta plaza de Sobranía han de sujetar sus precios de exportación a las cotizaciones fijadas por la Superintendencia. Deben ofrecer sus existencias al Comité Sindical de Industria y Comercio, (Ministerio de Industria y Comercio, Bilbao), advirtiéndoles de las sanciones en que pueden incurrir caso de ocultaciones o especulaciones en manera indebida.

Ceuta 28 de mayo de 1938.

Segundo Año Triunfal.

El Presidente, P. O. Ilegible

Comité Económico local de Ceuta

AVISO

Los vendedores de trapos viejos de esta plaza de Sobranía han de sujetar sus precios de exportación a las cotizaciones fijadas por la Superintendencia. Deben ofrecer sus existencias al Comité Sindical de Industria y Comercio, (Ministerio de Industria y Comercio, Bilbao), advirtiéndoles de las sanciones en que pueden incurrir caso de ocultaciones o especulaciones en manera indebida.

Ceuta 28 de mayo de 1938.

Segundo Año Triunfal.

El Presidente, P. O. Ilegible

Comité Económico local de Ceuta

AVISO

Los vendedores de trapos viejos de esta plaza de Sobranía han de sujetar sus precios de exportación a las cotizaciones fijadas por la Superintendencia. Deben ofrecer sus existencias al Comité Sindical de Industria y Comercio, (Ministerio de Industria y Comercio, Bilbao), advirtiéndoles de las sanciones en que pueden incurrir caso de ocultaciones o especulaciones en manera indebida.

Ceuta 28 de mayo de 1938.

Segundo Año Triunfal.

El Presidente, P. O. Ilegible

El patrón de los Ingenieros

El próximo lunes día 30, festividad de San Fernando, el Cuerpo de Ingenieros se comemorará con diversos actos por ser el rey y Santo Patrón de esta arma.

Entre otros actos se celebrará una solemne misa que tendrá lugar a las 11 horas en el Cuartel del Batallón de Transmisiones de Marruecos y para asistir a la cual el Coronel Inspector de la Comandancia de Marruecos, don José Tejero Ruiz ha tenido la gentileza, que agradecemos, de enviarnos una invitación.

A su debido tiempo informaremos a nuestros lectores de los actos que celebre el heroico Cuerpo de Ingenieros en honor de su Patrón San Fernando.



SEBES "LA RIVA" COGNAC

MACHARNUDO "LA RIVA"

Lea usted EL FARO

Depositaría Especial de Hacienda

CLASES PASIVAS

Los haberes correspondientes al mes actual, serán satisfechos durante los días que a continuación se detallan de ONCE a TRES CE horas.

Día 1 de junio.—Retirados ordinarios, jubilados y clero.

Día 2 de junio.—Retirados especiales.

Día 3 de junio.—Montepíos Militar, Civil y Remuneratorias.

Día 4 de junio.—Todos aquellos que no hayan cobrado en los días anteriores.

Ceuta 27 de mayo de 1938.

II Año Triunfal.

El Depositario Especial de Hacienda.

Aficionados a la Fotografía

¿Quiere que sus trabajos tengan un sello de modernidad y buen gusto? Encárguelos en

LABORATORIOS ROS CEUTA

Casa Ros

CEUTA-TETUAN LARACHE

Mercedes Berrocal

PROFESORA EN PARTOS

Soberanía Nacional, 58. Ceuta

Hospital Militar de Ceuta

ANUNCIO

Debido a procederse por este Hospital, a la compra de los artículos cuyo detall se halla de manifiesto en la Administración del mismo, se pone en conocimiento del Comercio de esta ciudad, que hasta las doce horas del día OCHO del próximo mes de JUNIO, pueden presentar sus ofertas en sobre cerrado en las oficinas de la citada Administración, todos los días labora-

FRANCO HA MEJORADO LAS COMUNICACIONES POSTALES

ESPAÑOL: tus cartas llegarán rápidamente aprovechando los aviones establecidos por el Caudillo, que hacen escalas en Zaragoza, Vitoria, Burgos, Valladolid, Salamanca, Sevilla, Málaga, Tetuán, Melilla, Cádiz, Mallorca, Larache, Ifni, Cabo Juby y Las Palmas.

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Ahucenas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

Sección Religiosa

SANTORAL
Doningo 29. — Santos Restituto, Alejandro y Sisino, mártires; Máximo y Maximiano, obispos; Euterio, confesor; Santa María Magdalena de Pazzi, vírgen; Teodora, mártir.
HORARIO DE LAS MISAS EN LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

Misa de Alba. — En la parroquia de los Remedios.
A las 7. — En la capilla de las RR. Adorativas.
A las 7.15. — En la Capilla del Asilo y en la del Hospital de la Cruz Roja.
A las 7.30. — En la Iglesia de San Francisco.
A las 8. — En la S. I. C. en la parroquia de los Remedios y en la parroquia de la barriada del Príncipe.
A las 8.15. — En la Iglesia del Valle.
A las 8.30. — En el Santuario de África y en la Iglesia de San Francisco.
A las 9. — En la Iglesia de San Francisco y en la capilla del Hospital Militar de O'Donnell.
A las 9.15. — En la Santa Iglesia Catedral.
A las 9.15. — En la parroquia de los Remedios y en la Iglesia de San Francisco.
A las 10.30. — En la Iglesia de Haddí.
A las 11. — En la S. I. C. en la parroquia de los Remedios, en el Santuario de África y en la capilla del Colegio de las RR. Concepcionistas.
A las 12. — En el Santuario de Nuestra Señora de África.

El próximo día 3 de junio, es primer viernes de mes. Acercáos a comulgar durante nueve primeros viernes de mes seguidos para hacerlos participantes de las promesas del Sagrado Corazón de Jesús en favor de los que practican tan hermosa devoción.

El próximo sábado, 4 de junio, vigilia de Pentecostés, es día de ayuno y de abstinencia.
Todos los días de cinco y media a seis y media de la tarde por la Juventud Femenina de Acción Católica se dan en el Colegio de las RR. Concepcionistas, clases de catecismo para preparar a cuantas lo deseen a cumplir el tercer precepto de la Iglesia que obliga a todos los cristianos a comulgar por pasqua florida. Impóngense las penas de casa el sacrificio de pararse una hora todas las tardes de sus sirvientes, para que estas puedan asistir al catecismo.

El tiempo hábil para el cumplimiento personal en esta ciudad y diócesis de Ceuta comenzó el 2 de mayo. Miércoles de ceniza—y termina el 12 del próximo mes de junio—fiesta de la Santísima Trinidad.
Los que no han cumplido, den se prisa a comulgar para cumplir como cristianos, ese precepto de la Iglesia. De un modo especial están obligados los padres de familia a cumplirlos en primer lugar y hacer que lo cumplan todos sus hijos y criados.

Administración Principal de Correos de Ceuta
AVISO
Se pone en conocimiento del público que, desde primero de junio próximo, las horas de admisión de giros postales serán de:
— 9 a 12 y de 16 a 18 —
Será condición precisa que los usuarios de este servicio presenten la libranza rellena al funcionario encargado de su admisión; su adquisición podrá obtenerse previo pago de cinco céntimos por cada una, en las ventanillas de esta Administración destinadas a la venta de sellos de franqueo, y en las Carterías de Villa Jovita, El Morro y Príncipe Alfonso.

Refugio Recto Sur
Encargado: Rogelio Medina.
Sebastián Rodríguez Pastor, Miguel Moya Cazorla, Juan González Sánchez, Domingo Franco López, Andrés González Ordóñez, Antonio Mazón Álvarez, Juan Ortega Pacheco, Alonso Ortega Ramírez, Juan Hurtado Santiago, Pablo Sánchez Galbín, Miguel González Cuella, Lorenzo Rodríguez Reula, Cristóbal García Benítez, Eduardo García Zamora, Diego Sánchez González, Francisco de la Rubia Hernández, Juan Gil Urbaneja, Refugio Ubiñan Expósito, Angel Gallo Vifias.
Ceuta 28 de mayo de 1938.
II Año Triunfal.
El Encargado.

LA EXPRES
TIPOGRAFIA MECANICA
de
ANTONIO HIDALGO TRUJILLO
Fábrica y despacho:
General Aranda, 3. Bajo. Tetuán
Teñido en negro y toda clase de colores. — Limpieza en seco de toda clase de tejidos. — Prontitud en los trabajos
Precios económicos
Lutes en 12 horas

LAS CAMPANAS
El mejor de todos. Tueste diario
Almacenes M. CARRION

Tres Marcas
Tipos
Estilos
VINO DE LA RAZA
Oloroso Viejísimo
RIO VIEJO
Jerez Seco
JANDILLA
Amontillado Macharnudo

SON TRES VIDEOS DE
DOMECQ

Cosas vividas

Es muy frecuente eso de que en los escaparates de las tiendas de seducidas, pongan un letrero en el que podemos leer: "Del Japon, rebaja sólo por una semana".
Y digo yo: Si vamos al Japon lo más lógico es que en esas tiendas los letreros "pregonen": "¡De aquí!"
Mas no ocurre así; sino que los vendedores dejan un letrero en el que de arriba abajo dice: "¡De América!, (o del otro mundo). Lo bueno es lo de muy lejos..."

En todos los puestos en donde por caridad, ponen agua para los caminantes, suelen haber dos vasos. Las personas, con tal de evitar enfermedades que otros puedan dejar en el borde de dichos frascos, optan por beber en el de más lejos, mientras aquel que, como está más lejos nada bebe en él.
Pero nadie sabe que en estos casos todos somos listos y trabajadores y vamos a beber en el de allá.

En las personas que queremos o deseamos lo que no tenemos. Un pequeño ejemplo:
Un hombre soltero, de poco trabajo, alegre y feliz, se siente infeliz en su soledad y exclama: "¡Si yo estuviese casado!"
Y este mismo hombre, casado, alegre y feliz, se siente infeliz de no ser libre y suspira: "¡Si yo fuese soltero!"

Por regla general, todos los escritores o pintores tienen un nombre tranquilo, sonoro y prolijo. Sin duda dijeron a sus padres que iban a ser artistas y estos les bautizaron con nombres de castillos, puentes, torres o palacios. Veamos a los siguientes escritores:
Hipólito Hidalgo de Caviedes (muy feo!) Ramón Gómez de la Serna: Juan Antonio Sánchez de Ocaña: Sr. Marqués de la Torre Hermosa: Emilio Sánchez de la Torre. A ninguno de ellos le falta la célebre preposición del apellido: (De tal o del los cuales).

Si yo fuese alemán y lo recomiendo a los jóvenes aficionados al arte, me haría llamar Pedro de los Peter de Pan. ¡Qué bonito!
En las grandes capitales en donde se comercia mucho, es tanta la propaganda que hay, que es curioso ver por las calles, grandes letreros que anuncian a grandes publicistas. ¡Propaganda para la propaganda, no está mal!

CERVANTES
Hispania Tob's presenta la producción de F. N. T. de las Jons completamente en español, dividida en seis partes y una hora aproximada de duración, titulada:
LOS CONQUISTADORES DEL NORTE
película vibrante y llena de emoción, en donde se refleja fielmente la conquista epopéyica del Norte de España.
LOS CONQUISTADORES DEL NORTE
¡Meadas Navarras! ¡Elérotol! ¡Palancas!... ¡Leones de España! Nada ni nadie hay que se oponga a su paso... El más formidable documental, presentado hasta ahora de Nuestra Santa Cruzada contra el marxismo. Completa el programa, la divertida comedia polifara, bien en español, interpretada por Gilbert Roland y Mona Barris. Titulada:
ALIAS, TU...
Próximamente LA HUELLA QUE ACUSA super film Ufa 37-38.

CASA MOLINA
ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PEPELES PINTADOS

APOLO MENACHO

Woy 28 de mayo de 1938—II Año Triunfal
Continua de 6 a 1 Metro presenta el estreno de la superproducción titulada:
JAQUE AL REY
Apasionante romance de amor entre el agente secreto de un trust de estafadores internacionales y un agente de la policía destacado en su persecución. Lucha titánica llena de éxitos incidentales entre la astucia de una mujer y la inteligencia de un detective
JAQUE AL REY
es un film de poderosa atracción en el que Myrna Loy interviene con gran acierto la figura de una elegante aventurera complicita en el robo misterioso de un cierto collar de perlas. Spencer Tracy será el agente secreto a quien se confía este caso.

JAQUE AL REY
es una comedia originalísima. Drama sentimental. Contraste admirable de comedia e intriga.
Habla en español
Muy bonito: UNA CHICA ANGELICAL.

Ayuntamiento de Ceuta
ALCALDIA
El día 29 se celebra en toda Italia el día de la solidaridad con la España Nacional y en diferentes ciudades de las más importantes pronunciarán discursos personalidades españolas.
Fiesta de fraternidad que nos conmueve y enorgullece y que aumenta su valor porque esa de hermandad la recibimos de Italia en el momento en que sostenemos una sapientia guerra alentada por otras potencias extranjeras.

Se Compran
MAQUINAS de escribir usadas, Underwood, Continental, Royal y Remington.
ANTONIO F. FERNANDEZ, Academia de Mecanografía, Marcelo Roldán 2 (antes Riego)

Se venden muebles en Isabel Cabral núm. 1. Razón: Calve, Sotelo 26 tercero.

Clases de verano
Repaso de 1.º, 2.º y 3.º cursos de Bachillerato, Literatura, Latín, Filosofía y Gramática Históricas de 4.º, 5.º y 6.º cursos
CLASES A DOMICILIOS Y POR GRUPOS
Referencia: Calle Conrado Alvarez, 9. - 2.º, derecha.

LIBRERIA
Prensa extranjera, Bibliotecas Circulantes, Figuras, Libros de texto
SE COMPRAN
MUEBLES usados. Razón: General Serrano, 9.

Las libretas del Monte de Piedad
La Dirección del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta, nos ruega hagamos presente a nuestros lectores, que las libretas de Ahorro, gratuitas, por ellos solicitadas, se encuentran a disposición de los interesados, en las oficinas de dicha Entidad, pudiendo ser recogidas cualquier día laborable de 10 a 12 y 30 a 5 de la mañana y de 5 y 30 a 2 de la tarde.
Al mismo tiempo nos manifestamos ha quedado establecido el servicio de apertura de nuevas libretas, facilitándose en dichas oficinas las solicitudes e impresos correspondientes.



NEUMATICOS
Mangueras para todos los usos.
Rodillos de imprenta
Bandas de Billar.
Correas para transmisiones.
Bandas de goma para sierras rotativas.
Arandelas de goma.
Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta

LA TECNICA
ING. E. RUET
GENERAL PRIN. 12
TETUAN

Construcción de Refugios
RELACION DE LOS CITADOS PARA TRABAJAR EL DIA 2
Refugio de Haddí
Encargado: Cristóbal.
José Cepero García, Juan Chirino Malabé, Francisco Ramos Ortigosa, Antonio del Castillo Peña, Madany Menza Bocova, Alfonso Bautista Silva, Juan Molina Vergara, José Peláez Pizarro, Francisco Cepero García, Juan Cepero García, Antonio Peláez Ramos, Antonio Martínez Delgado, Ricardo Jaramillo Román, Juan Díaz Palomino, Antonio Ruiz Pacheco, José Blas García, Antonio Núñez Montoya, Rafael Jiménez Avocado, Rafael Cerrudo Mena, José Sempulveda Velma, Pascual Redondo Olmedo, Marcos Belmonte Loza no.

Refugio de la Plaza Azcárate
Encargado: M. Molero.
Gregorio Carballot Ratón, Manuel Guerrero Jiménez, Miguel Durán Castillo, Guirrasindo Enrique Peralta, Manuel Hernández González, Cristóbal Gómez Rodríguez, Alvaro Villa Vallejo, Juan Mora Barceló, Francisco López Navarro, Antonio Suárez López, Enrique Enrique Peralta, Manuel Raza Ruiz, Diego Segurado Hernández, Agustín Benítez López, Rafael Gómez Vallejo, Miguel Rambla Domínguez, Juan León Rodríguez, Lázaro Ruiz García, Miguel Gutiérrez Díaz, Gonzalo Utesca Mellado.
Refugio de la Plaza de los Reyes
Encargado: José María Romero.
Manuel Donoso González, Ra-

Compañía de Navegación "Tirrenia"
Vapor "FIRENZE"
Llegará a Ceuta el próximo día 20 con destino a Tánger y Sevilla, y el 26 para Málaga, Palma de Mallorca y Génova.
Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.
Para informes: DITTA AGHILLE PETRI.
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle 18 de Julio número 1

Grandes almacenes de tejidos
CASA IBANEZ
La casa más surtida
Ultimas novedades

LINEA COMERCIAL DE VAPORES
Alvaro Rodríguez López
Casa Central: SANTA CRUZ DE TENERIFE
OFICINAS EN: LAS PALMAS, SANTA CRUZ DE LA PALMA Y PUERTO CRUZ (TENERIFE)
Servicio regular entre los puertos de Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma con los de Sevilla, Cádiz, Málaga, Huelva, Motril, Algeciras, CEUTA, Melilla, Villa Sanjurjo, Río Martín, Larache y viceversa.
Desde Sevilla y Huelva para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa. -- Desde Motril y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo y viceversa
PARA MAS INFORMES:
EN SEVILLA, Alvaro Rodríguez López, Delegación, Paseo de Colón, 16. — HUELVA, Señores Dominguez Hermanos. — CÁDIZ, don Emilio Huart. — MÁLAGA, Srs. Sucs. de C. Echevarría. — ALGECIRAS, don Miguel González Gómez. — MOTRIL, Sr. Hijo de R. Molina. — MELILLA y CEUTA, Sra. Vinda de S. Salama. — VILLA SANJURJO, don Manuel Izquierdo Romero. — RÍO MARTÍN, don Cristóbal Espinosa Conde. — LARACHE, don José Torres Aspe.

UNDERWOOD
TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS
PRECIOS ECONOMICOS
ALMACEN DE MUSICA
M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.
SOBERANIA NACIONAL, 42
MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHAS NACIONALES.

La Espiga de Oro
Pañ español, francés y viena. — Especialidad en pañ moreno. — Pañ caliente a todas horas.
SERVICIO A DOMICILIO
Barriada de España, 110. Teléfono 4-7-8
CEUTA

La Unión y el Fenix Español
COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
(Fundada en 1864)
Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, Calle del General Mola número 1.
Seguros de incendios, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos.
Subdirector en Ceuta: LUIS UTOR GUERRERO.
González de la Vega, número, 5. Teléfono 1-4

RAMON WEIL y HERMANO
Fábricas de hielo. — Cámaras frigoríficas. — Aguas carbónicas y jarabes.
DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
VERMOUTH MARTINI & ROSSI
Sucursal en Ceuta. Casa Central en Melilla
Teléfono número 2-8-0

"SPRIN" "SPRIN" "SPRIN"
Bombón helado
Finísimo. Última novedad
VICENTINO

COOPERATIVA TRANSPORTES DE MARRUECOS
Servicio regular de viajeros a toda la Zona de Marruecos español, por confortables y rápidos autocars
PUNTUALIDAD EN SU SALIDA
Para informes: En estación de Autobuses
AGENCIA BILBAINA
Teléfono 1-9-6
CEUTA

COMERCIALES! INDUSTRIALES!
CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.
Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal
"Mutua de Ceuta"
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, a parte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.
Primo de Rivera, 51
Teléfono 8-0-3

Cerámica de los Castillejos
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos. Servicio directo a pie de obra.
Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). Teléfono 4-0-3

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?
Tomad el que elabora
Constantino Cossio
General Sanjurjo, 2. — CEUTA

¿Quiere Vd. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
Haga una visita a los Almacenes EL PRECIO FIJO
EN DONDE ENCONTRARA UN BUEN SURTIDO EN PANERIA PARA TRAJES DE CABALLERO.

Crónica de la situación militar

Fracaso de los mandos franceses y rusos que dirigen el Ejército rojo

TOZUDEZ DEL MARXISMO
Salamanca, 28. — Durante la jornada de ayer, volvieron a insistir a lo largo de nuestro frente catalán, desde Sort hasta Balaguer; en este último sector, en las primeras horas de la tarde, el enemigo intensificó sus ataques. Preparación artillera, tanques, aviación, derroche de material y de milicianos, sin poder alcanzar la menor ventaja sobre el terreno. Desde nuestras posiciones, que trazan un arco defensor de la cabeza de puente, se pueden contar hasta treinta tanques inutilizados. Los rusos, insistentes oleadas, los rusos avanzan hasta llegar tras los hieleros retorcidos de los carros, pero no pueden pasar de ahí. Todas nuestras armas en ajada coordinación guardan el paso del enemigo y los marxistas vuelven a retirarse, una y otra vez, completamente diezmados.

MAS DE TREINTA MIL BAJAS
Son tan enormes las pérdidas sufridas por los rojos en estos seis días que ya se puede afirmar que están cosechando la derrota más grande de la guerra. Treinta mil bajas en tan poco lapso de tiempo no las han tenido nunca desde el comienzo de la campaña. Pero la actual derrota no solamente es grave por esta razón de esta imponente carnicería, sino que esto es lo más importante: su gravedad aumenta al destacar que el Ejército rojo quedará desahogado sin posibilidad de recuperación ni refuerzos. El corte de la España roja en dos pedazos se acabará muy en breve en esta debacle definitiva; ya no hay posibilidad de traer unidades de refresco del frente de Madrid, para contener un contraataque fulminante y el enemigo con esta ofensiva irre-

Ejército rojo

parable desastre nos abre, él mismo, nuestra entrada triunfal y disparada hacia Barcelona, cuando el Mando lo estime procedente.

MANDOS FRANCESES Y RUSOS

Al material abundante lanzado contra nuestras líneas del frente catalán, hay que resaltar que la falta de jefes técnicos ha tenido que suplirse con mandos extranjeros. Ya no se trata solo de brigadas internacionales, sino que también se han hecho captaciones de militares avaros y con exorbitantes contratos que fueron encargados de concebir y dirigir las actuales operaciones; nuestro Parte Oficial lo declara con franqueza: "los rojos han sufrido un verdadero desastre al mando de franceses y rusos". Otra vez, Francia, acompañada de Rusia, contaminando su obra con la lepra soviética. Pero nuestro Ejército derrota una vez más, en esta guerra, a los naturales de ambos países, que han venido a España a conocer de cerca la voluntad de vencer de los soldados españoles.

EL TERROR DE LOS PASADOS

En esta descalabrada ofensiva, millares de nuevos reclutas de la zona roja se han pasado a nuestras filas. Todos relatan la desmoralización del campo enemigo y los batallones marxistas organizados para impedir con fuego de ametralladora la retirada de los atacantes. Los servicios sanitarios son una verdadera anarquía; se taponan las heridas con papeles, a falta de

algodones y vendas; muchísimos heridos quedan sobre el campo entregados al más absoluto abandono y a nuestros raptores, durante la noche, llevan muchísimos heridos, arrastrándose por el terreno y al ver atendidos por nuestros sanitarios y médicos rompen en grandes sollozos de alegría, por que se sienten rescatados de un verdadero infierno.

Y EN TERUEL CONTINUAN SIN INTERRUPCION NUESTRA OFENSIVA

El Cuerpo de Ejército de Castilla ha conseguido su avance, logrando una profundidad que no baja de diez kilómetros. La resistencia enemiga ha sido troncada con un castigo ejemplar, que asciende a las mil quinientas bajas. Se han rebasado los pueblos de Castellar y Forniche Bajo y a estas dos conquistas hay que agregar la zona de importantes alturas y posiciones, todas en el sector sudoccidental de Corbalán y rebasando la sierra de Camareña por el oriente. Frente a Mora de Rubielos, nuestras posiciones dibujan ya un potente arco, cuya concavidad está formada por Forniche Bajo y Alto, el Castellar, Alcalá de la Silva, Peña de Peñarroya, Valdelinara, posiciones de la Bramadora y sur de Mosquera.

En el frente de Castellón, a pesar de mostrarse el tiempo inseguro, se han adelantado nuevas líneas, con esa progresión metódica, que desconcierta al enemigo y es prueba evidente de nuestra potencialidad hacia nuestros objetivos cada vez más cerca de nuestras manos y hacia los que van nuestras tropas en recta trayectoria, que nada ni nadie puede torcer.

SUBDELEGACION PROVINCIAL DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA

Servicio de Radio

En el día de hoy, y a las once de su mañana, serán retransmitidos por la emisora local E. A. J.-46 Radio Ceuta los actos que se han de celebrar en la nación italiana con motivo de la solemne jornada de solidaridad de aquel noble pueblo con la España Nacional.

También serán retransmitidos por la emisora F. E. T. n.º 21, de onda corta. Todos los receptores de radio que posean instalación de altavoces y que conectaron con estas emisoras el día del aniversario de la Unificación Nacional conectarán también, a las once de la mañana de hoy, con objeto de que los solemnes actos que se han de celebrar en Italia tengan la debida divulgación y lleguen a conocimiento de todo el pueblo de Ceuta. Saludo a Franco y arriba España!

Varias Informaciones

LA FIESTA NACIONAL DEL ESTADO PORTUGUES

En Sevilla se celebró un acto en el que pronunció un discurso el General Queipo de Llano.

Sevilla, 28. — En el Pabellón del Consulado de Portugal en esta capital se ha conmemorado la feliz terminación del año XIII del nuevo Estado portugués, asistido el General Jefe del Ejército de Lano, y todas las autoridades militares y civiles de la plaza, así como otras ilustres personalidades.

El General Queipo de Llano pronunció una vibrante arenga de salutación a Portugal, exaltando los méritos del General Carmona y del Doctor Oliveira Salazar que han llevado a la cima de su grandeza a la noble nación hermana; terminando su discurso con vivas al General Carmona, Oliveira Salazar, a Portugal y a España, coreados ruidosamente por todos los presentes.

Después la ilustre recitadora Nini Montañán, dió lectura a un poema dedicado a Portugal cuyo autor es Eduardo Carrion, que fué premiado con una gran ovación.

Seguidamente se dió lectura a un capítulo del libro titulado "En las trincheras de España" del ilustre periodista portugués Artur Fontal, que igualmente mereció los aplausos de la selecta concurrencia. La lectura de este capítulo fué hecha

Al pasar el puente internacional de Irún los pequeños saludaban brazo en alto a la Bandera Nacional y daban vivas a Franco y a España. En el Hotel Thérminus de Irún se les sirvió un desayuno y luego se trasladaron a San Sebastián en el tranvía de la frontera.

INCIDENTES EN LA GUAYANA INGLESA

Londres, 28. — Comunican de las Indias occidentales que la huelga general de Jamaica se ha extendido a la Guayana británica. Los primeros incidentes se han producido en una plantación de azúcar. Las Autoridades mantienen el orden con grandes dificultades.

Zotal
Desinfectante e insecticida. No se vende al granel. Compra en envase de gran. Tejerías y Olivares. Laboratorio Zotal SEVILLA

CRONICA DE GUERRA

A pesar de los cañones y material francés y ruso los soldados de España siguen cantando victoria tras victoria

Al séptimo día se ha detenido la ofensiva roja frente a Tremp, Monsech, Camarasa, Balaguer y Vallsfogosa. Cuando era el turno de haber visitado al ilustre General Moscardó, no tenía noticias de ningún ataque al sector que defiende el Cuerpo de Ejército de Aragón. Parece definitivamente fracasada esta ofensiva desde el comienzo de la guerra. Concedámonos a la famosa carencia de puente y sobre el río Segre establecidos al este de Balaguer, en estos seis días de cesante ofensiva han tenido los rojos 12.000 bajas. Cerca de dos mil muertos llevaban enterrados nuestros soldados en la tarde de ayer. Se hacía insostenible el haber ante las trincheras y no hubo más remedio que hacer una descubierta por las trincheras de los milicianos, lleva dos al francés y a la muerte por los directores de sus empresas militares.

repetidamente han llegado a nuestras líneas, el Coronel Gazo no facilitó una nota que da idea de cómo se ha combatido: Los soldados del Cuerpo de Ejército de Aragón, han consumido en estos seis días, tres mil botellas de gasolina en la lucha contra los tanques y han conseguido destruir a cuarenta y uno, que después de incendiados con sus ocupantes dentro, quedan ante nuestras líneas como negros montones de chatarra. Los generales Solchaga, Moscardó, Tola, Urrutia y Marzo han trabajado con su ejemplar resistencia una de las más encarnizadas ofensivas que los rojos han realizado en esta guerra. Al séptimo día han cesado con el fracaso. Con la inactividad hoy se han silenciosos los campos de Tremp, Balaguer y Camarasa.

Puerto del maclzo de Escandón está a 1.200 metros y al este y sudeste, grandes fortalezas. Desbordándose han ido los soldados de Varela llevados por una genial maniobra que de un solo golpe derribó una gran línea de resistencia. Lo conseguido hoy equivale a una gran victoria. Las tropas del General Franco, han continuado la ofensiva del frente catalán, destruyendo a dos divisiones rojas. Y el mismo día en que pñamente se activa la derrota por el sector del Serre, en el de Teruel se corta la carretera de Valencia por el kilómetro catorce, rebasándose la posición del Puerto de Escandón, anulando todo un gran sistema defensivo diseminado desde el 10 de Agosto de 1938, en el que los rojos atacaron a fortísimos sectores al este de Teruel para cerrar el camino que cuando fué oportuno se franqueó con material estivo no uno de los más fuertes colaboradores del Generalísimo, la noticia de hoy equilibra al anticipo de una gran victoria lograda por la abnegación heroica de los soldados que, mientras en un frente resisten, atacan en otros y en otros rompen o anulan la resistencia enemiga a la capacidad del mando de este Ejército. En el frente de Teruel, las tropas del Cuerpo de Ejército de Castilla han manobrado hoy por una serie de alturas para desbordar el puerto de Escandón. Los soldados del General Varela, se han adelantado ya en habilísima maniobra en el término del pueblo de Volvedra. Por el puerto de Escandón, van los ferrocarriles de Ojos Negros a Sarriena y Castellón; a Teruel y Valencia y la carretera de Zaragoza a Teruel y Valencia. El enemigo tenía fortificadas en el Puerto de Escandón las alturas llamadas del Pleazo, Sierra de la Bolea y Cabezo Alto. Por el Puerto de Escandón, se irán los estamentos montañeses del pueblo de Cedillas con el de Camarasa. Entre las alturas que el enemigo domina, con fortificaciones de tipo permanente, construidas a prueba de aviación y artillería, se hallan alturas de 1.300 a 1.400 metros. El

La cuestación de hoy en Tetuán

Según anunciamos a nuestros lectores, hoy día de la fiesta de la solidaridad hispano-italiana se celebrará una magnífica postulación a beneficio de la obra de Auxilio Social con la brillante colaboración de la colonia italiana de estas plazas. A dicho efecto por las secciones femeninas de todas estas ciudades y damas italianas se procede con un entusiasmo digno de la máxima alabanza a la confección de banderitas en las que de forma airosa están prendidos los colores de las banderas italiana, Falange y la Nacional. La postulación tal como anunciamos ayer comenzará alrededor de las diez de la mañana en la calle, donde se prenderán los mencionados lazos y otros emblemas de clase especial. A dicha hora comenzará también a funcionar una mesa patriótica instalada en la puerta del Casino Español, que estará exornada con los colores de las banderas antes mencionadas, presidiendo un soberbio cartel alusivo al acto. Dada la animación que existe entre toda la población es de esperar que el resultado de la postulación responda a la nobleza de la idea y al destino de la recaudación. A continuación publicamos la primera lista de la suscripción con que encabezaba la postulación la Colonia Italiana de Tetuán:

chi	25'00
Ala Littoria S. A.	1.000'00
Ing. Ettore Forte, Director Ala Littoria	200'00
D. Fortunato Federigi	100'00
D. Guido Fraracci	100'00
D. Emilio Orlandini	100'00
D. Giuseppe Trombi	100'00
D. Giulio Cazzaniga	50'00
D. Wilfredo Mazzoni	50'00
D. Mario Negro	50'00
D. Giovanni Calabritto	100'00
D. Arturo Chais	50'00
D. Pietro Rovetta	25'00
D. Cesare Berardinelli	25'00
D. Renato Bettamio	50'00
D. Romeo Tosato	25'00
D. Salvatore Salmicini	50'00
D. Lucovico Mratinelli	25'00
D. Antonio Borgonovo	25'00
Cav. Andrea Lupu	200'00
Srs. Calderoni y Rossi (Hotel Nacional)	500'00
D. Pietro Zanni	25'00
Sres. Petri y Piano (Fabrica de Pastas)	200'00
D. Silvio Tonon	25'00
D. Egidio Coggiola	15'00
D. Giacomo Bozzano	15'00
D. Pietro Micello	50'00
D. Giuseppe Copia	20'00
D. Giuseppe Barsotti	15'00
D. Mar'o Zinzi	25'00
D. Angelo Pucel	15'00
D. Vero Borghesi	15'00
D. Francesco Maurisello	15'00
D. Guido Caroni	10'00
D. Domenico Coscione	15'00

D. Aldo Duranti	15'00
D. Pietro Vespa	15'00
D. Alfredo Viola	15'00
D. Antonio Zanetti	15'00
D. Vincenzo Di Bartolomeo	15'00
D. Nicola Melograno	15'00
D. Pasquale Cappai	20'00
D. Mose R'bbi	15'00
D. Alfredo Stefanini	15'00
D. Aldo Valdameri	20'00
D. Francesco Plevanini	15'00
D. Mario Pasqualini	10'00

Total pesetas ... 4.720'00

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Sector de Ceuta
Orden del sector de Milicia del día 28 de Mayo de 1938. — II Año Truinfal.
Servicio para mañana
Jefe de Cuartel: sargento don Juan Guardado García.
Imaginaría: suboficial don Salvador Mares Romero.
Pantonos, vigilancia y servicio nocturno: primera falange completa.
Imaginaría: tercera falange.
Servicio playa Benitez, Principe y Almadara: octava falange.
SE COMPARIAN discos de gra mófono para aprender ingles. Ofertas en Agusia de Aragón, 3. Tercero derecha. De 2 a 4.

SEGUNDO ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma de EL JOVEN

José Santos Núñez

Que falleció piadosamente en el Señor el día 29 de Mayo de 1936, a los 15 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales.

R. I. P.
Sus desconsolados padres, don Heliodoro Santos Mañanes y doña Teresa Núñez Palomo, hermano Heliodoro, tíos, primos y demás parientes.

RUEGAN a sus amistades asistan a los funerales que por su alma se celebrarán a las 10 de la mañana del día 30 del corriente, en el Santuario de Nuestra Señora la Virgen de Africa, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

29 DE MAYO DE 1938 II A. T. — XVI E. F.
DIA DE LA SOLIDARIDAD ITALO-ESPAÑOLA
Suscripción de la Colonia italiana de Tetuán a favor de "Auxilio Social" de F. E. T. y de las J. O. N. S.
Pesetas
Cónsul italiano D. Camillo Leonini ... 1.000'00
D. Alessandro Guagnino ... 125'00
D. Carlo Olcese ... 100'00
D. Fetah El Marráque-

SOLERA MORALES
ALVEAR MONTILLA
ORO VIEJO
TRES MARCAS INSUPERABLES
PRUEBELOS EN
"BARRIZO" — "BAR ROCIO"
REPRESENTANTE
BODEGAS MANCHEGAS
O'DONNELL, 15

CUESTACION DE AUXILIO SOCIAL

PREPARA TUS 30 céntimos
IMPORTANTISIMO:
Para las mujeres de diecisiete a treinta y cinco años: El tiempo que empleen en la cuestación será descontado del que corresponde en el SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER.
MAYO 29 Domingo

ALHAJAS Compro toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte
JOYERIA "LA ESMERALDA"
Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

El Doctor Cano Torres
Pone en conocimiento de su distinguida clientela que cierra la consulta durante el mes de Junio, por marchar a España, a realizar un curso médico.
Academia Cervantes
PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DISTINTAS MATERIAS.
MATRICULA: PLAZA RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

PASTA DENTIFRICA
ORIVE
LABORATORIOS: ORIVE. — Logroño
(EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL)